
孙宇晨成功吸引

大批敢于冒险的

币圈玩家在高位

接盘他手里的波

场币，据称他套现

的额度超过 120

亿元。
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特别报道

4 日凌晨 3 点 48 分，湖

畔大学一期学员、波场创始

人/BitTorrent CEO 孙 宇

晨在社交媒体上宣布，他以

4567888 美元（当前约合人

民币 3153 万元）的价格，拍

下了第 20 届巴菲特慈善午

餐。这将让孙宇晨成为第四

位与股神共进午餐的华人，

同时也是巴菲特慈善午餐史

上最年轻的竞拍者。

但成功光鲜的人设背

后，近年来负面消息一直如

影随形，币圈中也有人直言

孙宇晨是“币圈贾跃亭”。

砸三千多万，孙宇晨要和股神吃顿饭
孙宇晨是谁？他是90后的区块链创业者，曾是湖畔大学唯一90后，自称“马云门徒”

他也被人视作“币圈贾跃亭”，而巴菲特曾直言比特币是“老鼠药”，他们吃饭能聊啥

花3000多万元拍下巴菲特午宴
“我正式向大家宣布，我以破纪录4567888美元成功拍下

沃伦巴菲特 20 周年慈善午宴。”在币圈颇受争议的孙宇晨宣

布，他一直都是巴菲特价值投资理念的长期信仰者，同时他希

望邀请区块链人士一起与巴菲特交流，让整个行业真正受益。

孙宇晨在随后发布的“致波场社区”的公开信里称，在他看

来，长期价值投资策略和加密货币是一回事，给主流社会科普

区块链的价值与合理用例的道路长且艰，“与其追求赚快钱，我

们的目标是告诉大家真正的投资是与远见和执行力相关的。”

此外，孙宇晨表示此次午宴，将是一个谋求互相理解和成

长的机会。为了增进对话并支持整个加密货币和区块链社

区，他将邀请数位区块链领袖共赴午宴，“区块链社区正处于

技术和金融蓬勃发展时代的开端，我也坚信，通过适当的理解

和沟通，巴菲特将转变他对加密货币和区块链的总体立场，将

这一新的投资策略融入自己的投资组合。”

据了解，目前与巴菲特约定的慈善午餐时间为三季度，地

点初定为旧金山，拟邀请比特大陆吴忌寒、火币网李林、V 神

等共同参加。

另据美媒报道，孙宇晨已经表示希望能与巴菲特充分交

流加密货币与其底层的区块链技术，而巴菲特也表示十分期

待与孙宇晨和他的朋友们共同会面。

但事实上，被誉为“股神”的巴菲特及其长期商业合作伙

伴芒格，历来对比特币等加密货币持怀疑态度。巴菲特曾在

2018年伯克希尔股东大会上直言比特币是“老鼠药的平方”，

并预言“数字货币不会有好下场”，属于没有生产力的投机资

产，价值取决于有没有更多人接盘。

有人称他是“币圈贾跃亭”
消息一出，孙宇晨随即上了微博热搜。他上一次上热搜，

还是 2019 年 2 月，当时发生福州小伙赵宇“救人反被拘”一

案。2 月 18 日，孙宇晨在社交媒体上宣布，将为当事人赵宇

提供总计1000万元的支持计划。

但显然，这次因巴菲特午餐上热搜的“含金量”高很多，孙

宇晨要掏3153万元。

在以往的19次巴菲特午餐拍卖活动中，共有三名华人先

后拔得头筹，分别是2006年的步步高创始人段永平、2008年

的“私募教父”赵丹阳和2015年的天神娱乐前董事长朱晔。

此次孙宇晨拍得慈善午餐机会，让他成为巴菲特慈善午

餐史上最年轻的竞拍者。

然而，风光之外，钱报记者也从部分币圈人士得知，抄袭事

件、过度营销、庄家控盘等负面消息，让部分币圈玩家把孙宇晨

视为“币圈贾跃亭”，“这几年对他的争议不断，包括之前还有消

息说他逃去了美国，但事后孙宇晨在社交媒体上辟谣。”

据公开报道显示，孙宇晨2013年加入一家位于硅谷的互

联网金融公司，随后获得 IDG 投资成立了锐波，开始创业。

此后不久，孙宇晨和当时风靡一时的同道大叔共创社交平台

——陪我，因而进入了位于杭州、马云主办的湖畔大学。正是

从那时开始，孙宇晨以“马云门徒”自称，并表示与马云“相见

恨晚”。

2017 年下半年，孙宇晨创建了“波场 TRON”，该项目号

称利用区块链技术构建全球去中心化的自由内容娱乐体系，

商业模式就是发币。不过随着国内监管部门《关于防范代币

发行融资风险的公告》的发布，要求叫停各类 ICO 活动并退

币。孙宇晨将已经募集的资金退还后转战美国。

进入美国市场后，孙宇晨的波场登陆了交易所开始公开

交易手中握有的波场币，持续走高的态势令他收获满满——

有报道称，通过这种资本游戏，孙宇晨成功吸引大批敢于冒险

的币圈玩家在高位接盘他手里的波场币，据称他套现的额度

超过120亿元。

孙宇晨的行事风格让币圈部分人士反感，有人称之为“币

圈贾跃亭”。当然，孙宇晨对此称谓很反感。

别人眼中成功的创业演员
2017 年 4 月，孙宇晨来杭州签售新书，钱江晚报记者曾

跟访孙宇晨。

他穿戴精致，拎着大号的名牌包包，发丝整齐而锃亮。个

头不高，但皮肤白皙、五官立体。因为跑错了签售高校的校

区，载着他的专车几乎穿越整个晚高峰的杭州。采访过程中，

他的电话不断响起，他也抽空回复了几封电邮。

当时，其身边一位工作人员说，在出版业界，名人出书由

他人代笔并不罕见，而孙宇晨坚持要自己写，书中还配发了大

量孙宇晨的写真照。当时，出版方为孙宇晨强调的“人设”包

括“90后”、霸道总裁、逆袭天才、北大学霸、财富自由、美国第

一桶金、湖畔大学唯一（截止到当时）90 后学员，目标受众是

从18岁到27岁的励志书主流购买人群，“其中相当一部分是

想挣更多钱和少女心看脸的读者。”

他在书中写道，他相信财富的力量，改变世界应该从赚到

一分钱开始，倡导 30 岁前“不买房不买车不结婚”，多用共享

经济。他对媒体提及的事迹，也在书中详尽披露，例如自己如

何出身普通、如何用一年完成从“三本”到北大的逆袭、如何被

无数奇葩投资人劝退、如何在研究生期间通过投资特斯拉，比

特币，赚到第一桶金。

他还在书中提到，回国创办语音直播“陪我”APP后，“我们

公司账上现金耗尽我不得不倒贴400万来拯救公司的生死存

亡”，并认为，“画饼并不是不靠谱和瞎忽悠，而是对事情本质的

深刻判断，这个世界上真正成功的人，画饼能力非常强。”

《GQ》杂志曾追溯孙宇晨苦学围棋但冲段失败、父母离婚且

经济拮据的童年。在媒体上，孙宇晨的曝光率很高，而围绕他的

争议从更年轻时便开始。孙宇晨的北大四年颇为高调张扬，赴

美一个多月后，被普林斯顿大学毕业生沈诞琦在人人网指责抄

袭，虽然孙宇晨发帖否认，但一位曾与他走得很近的撰稿人说：

“如果这都不算抄袭，那世界上就不存在抄袭。”报道引用一位认

识他的知识分子的话说，“小孙这种人就是典型的变色龙。他没

有一个稳定的价值观，习惯于倒向力量强大的一方。”

凭借着时势、年龄优势、IDG 资本，孙宇晨一度立起“90

后创业领袖”的人设，但也有投资机构人士将他形容为“一个

成功的创业演员”：“比方说他本来是 100 分，精心包装成

1000分的样子，只要这个1000分的泡沫不戳破，他就可以在

市场上找来 1000 分对应的资本和行业地位。一直这样玩下

去，等泡沫吹得足够大，圈到足够多的钱，再去市场上收购一

个真正靠谱的公司，这个资本游戏就算玩儿成了。”


